

SAINT-CHRISTOPHE-DES-BARDES

Petits ambassadeurs du label

« Les Petits ambassadeurs du label » est un programme d'éducation culturelle conçu par l'association « Le Barde du label ». Les pérégrinations des écoliers à travers les communes de la Juridiction les ont fait mieux en connaître leurs richesses. Rendu des travaux lors d'une fête en l'école de Saint-Christophe-des-Bardes.

Anne-Marie CHARIOL

Soir de fête à Saint-Christophe-des-Bardes vendredi, dernier jour d'école de l'année scolaire. Les 35 enfants de l'école de Saint-Christophe qui a rejoint en septembre 2014 le Regroupement pédagogique intercommunal et de l'école de Saint-Étienne-de-Lisse accueillent leurs parents et les amis de l'école pour le rendu du travail effectué tout au long de l'année, du moins depuis janvier, au côté de l'association « Le Barde du label ».

Ces enfants, ce sont désormais les Petits ambassadeurs du label. Ils ont été accompagnés à la découverte des paysages patrimoniaux au cœur desquels ils vivent, grandissent, par l'association présidée par Catherine Arteau-Grébaud, par leur institutrice Lilas et Magali, par les artistes plasticiens de l'association N'a qu'un œil Carole Lataste, Benjamin Charles et Olivier Specio associés depuis le départ au programme conçu et déroulé sur la Juridiction de Saint-Émilien. Chacun s'est lancé déterminé dans l'aventure, soutenu en cela par les élus.

Et cela a été vraiment une grande aventure. Humaine d'abord car les enfants ont bravé le brouillard de janvier, la fine neige de février, le ciel menaçant de mars et



En atelier, retour de terrain et analyse des espèces récoltées en bord de Barbanne.



En visite à l'exposition Paysages du Jardin Botanique de Bordeaux.

quelques giboulées de printemps, mais aussi la douceur de notre climat océanique pour cheminer du tertre Daugay à Sainte-Colombe et honorer leur mission: faire l'apprentissage de ce lieu « unique » que ces petits ambassadeurs appellent après six mois « notre coteau ».

« Les valeurs que le programme véhicule en font cette dimension humaine: le partage, la curiosité, l'entraide et l'expression des sentiments propres à chacun ont accompagné toutes nos découvertes et nos rencontres », racontent les enseignantes.

L'aventure a été aussi pédagogique. « Avant, on n'était pas des petits ambassadeurs, maintenant on en est, avec une mission, raconter notre coteau », ont écrit les écoliers pour expliquer leur travail exposé dans la cour de l'école, expliqué à travers un film documentaire, raconté dans un livre qui sera édité en 2016. Cela a été pédagogique sur le terrain où la dimension patrimoniale a pris sens car elle a été sentie, comprise, partagée avec des experts choisis, historien de l'art, paysagiste, archéologue... Le relais a été ensuite pris durant dix séances par les artistes pour trouver une « médiation artistique à cette découverte ».



« Cela aboutira à un livre que nous allons créer à partir des matières à réflexion fabriquées pendant ces séances avec les enfants. Leurs réactions se sont transformées en chansons, peintures, herbiers, jeux, mots... », commente Carole Lataste. Les institutrices voient là « un réel projet pédagogique qui a amené les enfants dans l'univers

Sur le terrain à Saint-Hippolyte.

du "devenir citoyen" et du "être acteur de ses apprentissages". Les enfants ont appréhendé leur territoire via une dimension pluridisciplinaire - géologique, botanique, artistique, historique, géographique, littéraire, culinaire, humaniste... », explique-t-elle.

Dès le mois de septembre, c'est une autre page du programme du Barde qui va s'écrire. Les petits ambassadeurs de la première heure qui partiront au collège passeront le témoin à d'autres enfants de la Juridiction de Saint-Émilien pour de nouvelles aventures.



Les élus, Patrick Goineau, maire de Saint-Christophe-des-Bardes en tête, ont soutenu le programme conçu par Le Barde du label et animé par les institutrices.



05.57.55.49.49

LE RESISTANT

meilleures adresses



TAXI
N°1

LUSSAC

Robert Faustin

TOUJOURS À VOTRE SERVICE
DEPUIS 15 ANS

TRANSPORT MÉDICAL ASSIS
ET TOUS TRANSPORTS
Les visites de Châteaux Wine Tour
Le retour à domicile sécurisé
après vos banquets et mariages
Le transport scolaire

Réservation : 06 77 75 36 64
www.taxi-lussac-winetour-stemilion.com
robert.faustin@wanadoo.fr